

العدد السادس- جوان2015 - السنة الثالثة  $N^{\circ}\,06$  - June2015 -  $Third\,\,year$ 

مجلة مخبر المنظومة الرياضية في الجزائر Sport system Laboratory magasine - Algeria



# مجلة المنظومة الرياضية Sport system magazine

Le système sportif en Algérie





# جامعة زيان عاشور الجلفة

Zian Achour University - Djelfa

# مجلة المنظومة الرياضية

Sports system magazine

مجلة علمية دولية تصدر

عن مخبر المنظومة الرياضية في الجزائر

International scientific magazine published for sports system laboratory in Algeria

العدد السادس جوال 2015 Sixth edition June 2015



# إدارة المجلة

الرئيس الشرفي للمجلة: أ.د .شكري علي – رئيس الجامعة-

محير المجلة- محير المخبر
د .عيست الهادي أمانة المجلة أمانة المجلة أ. لزهاري خلفاوي

**رئيس التحرير** د .اسماعيل ڪيدل

مسؤول النشر د شاربي بلقاسم نائب رئيس التحرير د .شرفي عامر

الإشراف العام:

د.حربي سليم د.حرواش لمين د رويبح كمال د يخلف أحمد



# **Magazine Administration**

The Honorary President of the magazine Ali choukri University's president

The Laboratory & magazine Director
Aissa Elhadi

Magazine Secretariat Lazhari Khalfaoui

> The Chief Editor Ismail Kihel

**Publishing Director** Charbi Belgacem **Deputy Editor** Chorfi Ameur

General supervision

Salim Harbi

Kamel Rouibeh

Ahmed Yakhlef

Lamin Harouach



# ميئة الخبراء الدوليين

جامعة سناء مصر جامعة غزة فلسطين جامعة فالونسيان فرنسا جامعة البلقاء التطبيقية الأردن جامعة نابلس تونس جامعة اليمن أ.د كامل راتب أسامة
 أ.د هشام الأقرع
 أ.د بشير زوجي
 أ.د جعفر العرجان
 د. الحفصي بالضيوفي
 د. عبد السلام الريمي

#### International experts body

Kamel Rateb Oussama Hichem Elagraa Bachir Zaoudji Djafer Elarjane Elhafssi Beldhiofi Abdessalam Elrimi Synaa University Egybt Ghaza university Palastine Valancien university French Balgaa university Jurdan Nabels university Tunisia Yaman university Taman



# هيئة التحرير

أ. <b>د</b> بن عكي محند أكلي	جامعة الجزائر	أ.د أحمد بوسكرة	جامعة مسيلة
أ.د أحمد عطالله	جامعة مستغانم	أ.د حسان هشام	جامعة الجلفة
د.قصري نصر الدين	جامعة الجزائر 3	د. بن صایبي یوسف	جامعة الجزائر 3
د. حناط عبد القادر	جامعة الجلفة	د. أحمد زيوش	جامعة الجلفة
د.بكاي ميلو د	جامعة الجلفة	د. بن عقيلة كمال	جامعة الجزائر 3
أ.د شريفي علي	جامعة الجزائر	قاسمي بشير	جامعة الجزائر 3
د. بن عبدالله عبد القادر	جامعة الجلفة	د. شريط عبد الحكيم	جامعة الجلفة
د. بن العربي يحيى	جامعة الجلفة	د. بلقاسم دودو	جامعة ورقلة
د. فتحي بغلول	جامعة الشلف	د.مسعودان مخلوف	جامعة الجلفة
د. علي خينش	جامعة الجلفة	د. صالح مجيلي	جامعة عنابة
أ. بلخير حاشي	جامعة الجلفة	أ. عزوز محمد	جامعة الجلفة
	•		

#### Editorial body

Ahmed Boussekra
Hassan Hichem
Yousef Ben Saibi
Ahmed zaiouch
Kamel ben akila
Bachir kassimi
Abdelhakim Cheriet
Belgacem Dodo
Makhlouf Massoudan
Saleh Mejili
Mohamed azzouz

Messila university Djelfa university Algeria university 3 Djelfa university 3 Algeria university 3 Djelfa university Ouergla university Djelfa university Anaba university Djelfa university

Benakki M<sup>ed</sup> Akli Ahmed Attallah Nacereddin kasri Abdelkader Hannat Miloud Bekai Ali Cherifi B-Abdellah Aek Yahia B-elarbi Fathi Baghloul Ali Khainech Belkheir Hachi Algeria university
Mostaganem university
Algeria university 3
Djelfa university
Djelfa university
Algeria university
Djelfa university
Djelfa university
Chlef university
Djelfa university
Djelfa university



# قواعد النشر

تصدر مجلة المنظومة الرياضية كل ثلاثة ستة أشهر ضمن مجال علوم وتقنيات النشاطات البدنية و الرياضية ، من طرف أساتذة وباحثي الجامعات على أن تكون البحوث مكتوبة باللغة العربية أو الفرنسية أو الانجليزية ، ويشترط في البحث ألا يكون قد نشر أو قدم للنشر في أي مكان آخر بإقرار صريح من صاحب البحث عند تقديمه للبحث، وتخضع البحوث كلها للتحكيم والتقويم حسب الشروط والأصول العلمية المتبعة.

### قواعد نشر البحوث:

تستقبل المجلة البحوث والدراسات العلمية المتخصصة في علوم وتقنيات النشاطات البدنية والرياضية وتخضع هذه البحوث لمعايير وشروط التحكيم في البحث العلمي الأكاديمي.

وعليه يجب أن تحترم شروط النشر التالية:

01- يقبل للنشر في المجلة المقالات ذات الصلة بالأنشطة البدنية والرياضية المكتوبة باللغة العربية أو الانجليزية أو الفرنسية، وان يتصدر المقال عنوان بخط بارز وأسفله اسم المؤلف والدرجة العلمية والمؤسسة التي ينتمي إليها. مع ضرورة إرسال صورة لصاحب المقال.

-02 ضرورة إرفاق المقال بملخصين، إحداهما بلغة البحث والثانية بلغة أخرى.

03- الكتابة تكون على ورقة A4 مع مراعاة الهوامش من الجهات الأربعة، وكذا الأبعاد اللازمة بين العناوين والنصوص التي تليها.

-04 التوثيق والإحالات تتم حسب نظام الجمعية النفسية الأمريكية (A.P.A).

05- ترتب المصادر و المراجع ترتيبا أبجديا.

06- يجب ألا يتجاوز عدد صفحات المقال 25 وألا يقل عن 10 صفحات، وألا يزيد عدد الأشكال عن 15 %من حجم البحث

07- ترسل جميع البحوث إلى العنوان التالي:

مخبر المنظومة الرياضية في الجزائر جامعة زيان عاشور الجلفة طريق الجبارة ص.ب 3117 الجلفة – الجزائر.

أو عن طريق العنوان الالكتروني : ssalabo17@gmail.com



#### **Publishing Rules**

Journal sports system published every three months within the field of science and techniques of physical and sporting activities, by professors and researchers of universities from different countries of the world, the research should be written in Arabic, French or English, are required in research should not have been published or submitted for publication in anywhere else explicit approval of his research when presented to the research, and research are all subject to arbitration according to the conditions and evaluation of scientific and assets followed.

#### The rules of publication of research:

The magazine recive specialized research and scientific studies in the sciences and techniques of physical and sporting activities All threads are subject to the conditions and criteria for arbitration in scientific research and academic.

And we must respect the conditions of the following publication:

- Accepted for publication in the magazine articles related physical and sporting activities written in Arabic or English or French, and leads the senior title of the article and below the author's name and class scientific institution that belongs to the line, And send a photograph of the owner of the article.
- 2. The need to attach a summary of the search, one language search and the second in another language.
- 3. Writing be on A4 paper, taking into account the margin of the four sides, as well as the necessary dimensions between titles and texts that followed.
- 4. Documentation and referrals made by the American Psychological Association system (APA).
- 5. Sources and references arranged in alphabetical order.
- 6. The article number must not exceed 25 pages and not less than 10 pages, and the number of shapes not exceed 15% of the search volume.
- 7. All research sent to the following address:

sports system laboratory in Algeria Zian University Ashour Djelfa – Almjabbarh road PO Box 3117 Djelfa - Algeria. Or by e-mail address: **ssalabo17@gmail.com**